

## ANALIZA EL CICLO ELECTORAL EN LA REGIÓN

# Cambio radical en el 2018 afectaría la nota de México: Fitch

El próximo año habrá elecciones en nueve países de América Latina

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

UN CAMBIO radical en las políticas económicas de México a partir del resultado de las elecciones presidenciales del año próximo podría tener un impacto negativo en su calificación soberana, advierte Fitch.

“Alejarse de las políticas que han dado consistencia y credibilidad al marco de políticas macroeconómicas de México podría ser un factor negativo para la calificación”, detallan.

En un reporte especial sobre el ciclo electoral en América Latina y sus implicaciones para el año entrante, enfatizaron que, en el caso mexicano, se espera “una carrera presidencial competitiva” ante la pérdida de popularidad del presidente Enrique Peña Nieto, lo que pone en riesgo el atractivo por el partido en el poder, el PRI.

“Algunas encuestas indican un aumento en el apoyo para el candidato de izquierda, que



Los comicios del próximo año serán decisivos en la revisión que cada año hace la calificadora a la nota soberana de México. FOTO ARCHIVO: NOTIMEX

es antirreformas, Andrés Manuel López Obrador, del Partido Morena (...) El señor López ha mostrado simpatía por grandes gastos sociales y ha expresado su oposición a algunas reformas implementadas durante la administración de Peña Nieto, especialmente

la energética”.

Además de la baja en la popularidad del presidente, otro elemento que podría inclinar la decisión del electorado a favor de un viraje en la administración del país, está la debilidad de las cifras económicas, argumentaron.

La nota soberana de México en Fitch es “BBB+” con perspectiva Negativa, dos escalones arriba del grado de inversión.

### BLOQUEO LEGISLATIVO

En el análisis sobre México, la agencia destaca la relevancia que ha tenido el balance de fuerzas políticas en el Congreso, para pasar los cambios constitucionales.

Pero ante el impacto que tendría la pérdida de popularidad del presidente actual y su partido en el poder, podría esperarse un “bloqueo legislativo”.

“El bloqueo legislativo no se puede descartar si el partido gobernante no puede reunir una coalición que otorgue mayoría simple al Congreso, necesaria para pasar presupuestos y eventuales reformas fiscales”.

### LA CARA LATINOAMERICANA

En el reporte, la agencia destaca que el próximo año y medio habrá elecciones presidenciales y para renovar congresos en nueve países de América Latina, incluido México.

“Las elecciones por venir se desarrollarán en un momento de anemia económica y grandes escándalos de corrupción en Latinoamérica y los grandes cambios que surgirán de las elecciones podrían alterar el rumbo de las políticas económicas con un importante impacto en las calificaciones”.

Los citados países son: Argentina, Chile, Costa Rica, El Salvador, Paraguay, Colombia, México, Brasil y Venezuela.

Detallan que el aumento de la deuda en estos nueve países impone un reto común para los nuevos gobiernos: la consolidación fiscal.